
В Президиуме Верховного 
Совета СССР

21 декабря 1949 года исполняется 70 лет со дня рождения товарища 
И. В. Сталина. В связи с этим Президиум Верховного Совета ССОР образовал 
Комитет в следующем составе: тт. Шверник Н. М. (председатель), Алексан

дров Г. А., Алексеев В. О., Амосов В. М., Ангелина П. Н., Андреев А. А., 
Андрианов В. М., Аничков Н. Н., Арутинов Г. А., Багиров М. Д., Багирова 
М. Б., Бардин И. П., Батыров Ш., Берия Л. П., Буденный С, М., Булганин 
Н. А,, Вавилов С. И., Василевский А. М., Веймер А. Т., Ворошилов К. Е., 
Гафуров Б., Греков Б. Д„ Гринько Ф. М„ Джабуа В. В., Духанин Е. И., 

• Емельянов И. А., Ипатова С. И., Каганович Л. М„ Каиров И. А., Калнберзин 
Я. 3., Клещев А. Е„ Коваль Н. Г., Коротченко Д. С., Косыгин А. Н., Кочина 
П. Я., Кузнецов В. В., Кузнецова А. П., Куприянов И. Д., Куусинен 0. В., 
Лысенко Т, Д,, Люснова А. Е., Маленков Г. М,. Малинина П: А., Мальцев 
Т. С., Микоян А. И., Михайлов Н. А., Молотов В. М., Муштукова 0. Я., 

«Покрышкин А. И., Померанцева Л. А., Пономаренко И. К., Попов Г. М., По
скребышев А. Н„ Поспелов П. Н., Раззаков И, Р„ Российский И. А., Руднез
Л. В., Сафина Ф, 3., Снечкус А. КЗ., Соловьев И. Т., Суслов М. А., Тарасова
А. К., Фадеев А. А., Федорова 3, Т., Хлопин В. Г., Хоста Е. С., Хрущев
И. С., Чарквиани К. Н., Черноусов Б. И., Чутких А. С., Шаяхметов Ж., Шки-
рятов М. Ф„ Шостакович Д. Д„ Юсупов У., Ярыгина Н. К,

На Комитет возложена разработка и организация проведения мероприятий, 
связанных с 70-летием со дня рождения товарища И. В. Сталина.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОРЖТВЛЪ

Орган партбюро, построй кома и управления треста 
Свердловскпромстрой.

За улучшение 
идеологической 

работы
Яа-диях состоялось собрание партор

ганизации треста, которое обсудило ре
шения VII пленума Свердловского обкома 
ЫШ(б).

Пленум областного' комитета ВКП(б) 
тщательно проанализировал и подытожил 
работу по выполнению решений ЦК 
ВКП(б) об идеологических вопросах и 
постановление ЦК ВКП(б). «О работе 

, Свердловского обкома ВКП(б)».

, В решении VII пленума обкома 
ВКП(б) отмечались большие недостатки 
в области идеологической работы в на
шем тресте, в результате которых 
за растранжиривание государственных 
средств были сняты с работы и отданы 
под суд бывший управляющий треста 
Еосматов, начальник филиала ОРС’а 
Гринкер, главный бухгалтер треста Ро
дионов и другие.

Коммунисты треста со всей серьез
ностью отнеслись к решению пленума. 
Они ясно поняли, что сейчас, когда на
ша страна, осуществив построение со
циализма, с нарастающими темпами 
идет к коммунизму, политической созна
тельности трудящихся, их коммунисти
ческому воспитанию должно быть уделе
но особенное внимание.

Техучеба в гараже
Для шоферов автогаража треста орга

низована техническая учеба. Каждый 
вечер после работы они слушают лекции 
главного инженера транспортной конто
ры тов. Медецкого, начальника автогара
жа тов. Сабо, начальника эксплоатации 
тов. Кедрука.

Руководители рассказывают нам, как 
нужно обращаться с автомашинами в 
зимних условиях, как беречь их, как 
должны быть организованы выезд из га- ' 
ража и работа на линии.

Коллектив автогаража борется за то, 
чтобы выйти в число передовых гаражей 
города.

КОНДАКОВ, 
шофер.

По следам наших 
выступлений

„Нет циркульной пилы“
Под таким заголовком в нашей газете 

№ 83 была опубликована заметка тов 
Рявина. Главный механик стройуправ
ления Заводстрой тов. Лялькин сообщил, 
что циркульная пила на площадке 3 де
кабря установлена. -

Срэда, 7 декабря 1949 года

По почину москвичей
Обсудив на активе патриотический по-: 

чин москвичей о рациональном использо-1 
вании основных средств производства , 
ремонтно-механический завод, Свердловск- 
промстроя нашел возможным за счет не
значительных затрат восстановить ряд 
бездействующих станков, перепланиро
вать производственную площадь и обору
дование, и на этой основе увеличить 
производительность труда.

Намечено не позднее 5 декабря пу
стить в ход бездействующую не один 
год пилу Геллера. Это даст возможность 
значительно сократить расход ацетилена.

В механическом цехе 10 декабря будет 
установлен и пущен в работу продоль
но-строгальный станок. В слесарном 
цехе после установки этих двух станков1

Почему не выполняется суточный 
график

(Из беседы с начальником участка строительства брусковых домов 
тов. КУШНАРЕВЫМ)

На участке строительства брусковых 
домов для трудящихся Турбомоторного 
завода (стройуправление Заводстрой) 
введен суточный график. В нем указа- 
яы сроки окончания домов, сроки вы
полнения отдельных работ. На основа
нии общего суточного графика разрабо
таны и суточные графики’для каждого 
мастера. Как же они выполняются ма
стерами?

Мастер тов. Розенбаум ведает рабо
тами по подготовке фундаментов для 
домов, благоустройству и строительству 
дровяников.

За неделю тов. Розенбаум не выпол
нил то, что ему положено. Причины в 
том. что начальник машинопрокатной ба
зы тов. Логинов не обеспечил участок 
вторым автокраном, несмотря на то, что 
заявка на этот автокран была дана свое
временно.

Засыпка теплотрассы была заплани
рована на 19 ноября, но в связи с тем,

VI год издан, 
Цена 10 коп.

освободится 50 квадратных метров по
лезной площади.

В штамповочном цехе за счет более 
правильной расстановки рабочих мест и 
использования свободной площади в 
начале декабря будет установлено допол
нительно два электросварочных агрегата 
и организовано рабочее место для свар
щиков.

К 1 января 1950 года решено капи
тально отремонтировать фрикционный 
пресс в кузнечном цехе и производить 
на нем горячую штамповку деталей.

Все эти мероприятия дадут возмож
ность значительно увеличить выпуск 
продукции и обеспечить успешное вы
полнение плана.

И. ХАРЛАМОВ, 
начальник цеха

что работники сантехмонтажа не закон
чили во-время свои работы, она оттяну
лась на 25-е число.

Отсутствие красного кирпича, кото
рым обязан обеспечить отдел техснаба 
треста (начальник тов. Гилев), сорвало 
сроки начала кладки дровяников, так 
как каменщики не смогли освободиться 
от кладки очагов в установленные по 
графику сроки.

Из 6 рабочих дней недели мастер тов. 
Белкин выполнял график только два, 
остальные дни — в пределах 85 проц.

По рубке 6-го и 7-го домов мешало 
частое отсутствие элекроэнергии.

Не выполнил суточного графика и 
мастер тов. Нечеухин. Вина здесь не 
только слесарей (руководитель тов. Шк
ловских), которые не обеспечили нор
мальную работу транспортера и питате
ля, но и самого мастера тов. Нечеухи- 
на. Он не продумал свое задание и не 
создал условий для работы каменщиков.

На собрании были вскрыты десятки 
фактов, которые мешали повышению 
идейно-политического уровня членов 
ВЕП(б) и беспартийных строителей. ; 
Если в нынешнем году занятия в сети 
партийного просвещения начались и про
ходят более организованно, чем в про
шлом году, то о политшколах этого ска
зать нельзя. Посещаемость занятий в | 
них крайне низкая, не все пропаганда- ; 
сты хорошо готовятся к лекциям. Так, I 
например, плохо готовился к занятиям 
пропагандист тов. Кушнарев. Посещав- ■ 
месть в этом кружке самая низкая.

Плохо организован контроль за само
стоятельной учебой коммунистов.

Собрание отметило, что во всех парт
организациях треста до сих пор плохо \ 
работали агитаторы. В большинстве слу
чаев агитаторы за весь год провели по ; 
одной-две лекции для рабочих. Совер
шенно не выступают с докладами перед , 
рабочими такие руководители-коммуни
сты, как начальник стройуправления 
Машотроп тов. Бронин, начальник Пром- 
строя тов. Элькин и другие.

Многие выступившие на собрании го
ворили о слабой работе комсомольской 
организации треста и о том. что парт
организации цехов плохо руководят и 
помогают комсомолу.

Собрание приняло конкретное 'реше
ние, направленное к выполнению реше
ния VII пленума Свердловского обкома 
ВКП(б), к улучшению идеологической ! 
работы парторганизации треста.

В«« а?странах народной демократии

Чехословакия. Коллективы многих предприятий, 
рудников и ■ шахт страны по призыву Централь- . 
ного Совета профсоюзов Чехословакии включи- * 
лись в соревнование за досрочное выполнение 
плана первого года пятилетки.

С большим под’емом трудятся рабочие нацио
нализированного завода «Зброевка» в Брно. Они 
внимательно следят за производственными' успе- 
хами стахановцев Советского Союза и следуют 
их примеру.

На снимке: один из лучших токарей завода 
Станислав Грдличка. Он выполняет норму в сред- 1 
нем на 182 процента.

Фото А. Лебедева и А. Дымич. 
Прессклише ТАСС.

План выполнен 
досрочно

ПЕКИН. Как передает 
агентство Синьхуа, в те
леграмме железнодорож
ников председателю 
Центрального народного 
правительства Мао Цзе- 
дуну говорится, что 180 
тысяч железнодорожни
ков Маньчжурии выпол
нили план грузовых пере, 
возок на 1949 год к 
17 ноября, т. е. почти на
полтора месяца раньше
срока.

Об'единение 
крестьянских 

партий
ВАРШАВА. В Варшаве 

состоялись чрезвычайные ’ 
с’езды крестьянских пар- | 
тий — СтрВнництво лю- 
дове и Польске строн- 
ництво людове. На этих 
с’ездах делегаты заслу
шали отчетные доклады 
руководящих органов пар
тий и приняли решение 
об об’единении Строн- 
ництво людове и Поль
ске стронниитво людове 
в об’единенную крестьян-
скую партию.

Венгрия. По всей стране с огромным 
под’емом прошла подписка на Государст
венный заем пятилетнего плана- Вен
грии.

Трудящиеся Венгерской Народной рес
публики подписались на заем в размере 
752.827.600 форинтов, что превышает 
на 50,5 процента предусмотренную сум
му подписки.

На снимке: группа рабочих одного из 
заводов подписывается на заем.

Прессклише ТАОС.



Выполнить постановление VII пленума обкома ВНП(б)
Во-время поправлять 

ошибки
(Из выступления коммуниста автогаража 

тов. СЫРОВА)
VII пленум Свердловского обкома 

ВКП(б) в своем решении отметил недо
статки по постановке идеологической 
работы в области. Эти недостатки отно
сятся и к нашей партийной организа
ции.

Мы много говорим о таких коммуни
стах, как тов. Бронин, но никаких мер 
не принимаем. Я не забыл, когда мы 
принимали его в ряды ВШ(б). Он'в этом 
же зале обещал партийной организации 
быть активным общественником, а сей
час даже на общих собраниях его встре
чаешь редко.

Не ставили вопроса о бывших комму
нистах Скворцове, Паршакове, Гринверс, 
Косматове, севших сейчас на скамью 
подсудимых, а сигналы были. Здесь мй 
проявили много мягкотелости и полити
ческой близорукости.

Взять пример ио автогаражу. Тов. 
Кедрук строит дом, в его распоряжении 
находится автомашина, а для того, что
бы поехать куда-либо по делу, механик 
тов. Помазкин машину достает с трудом.

О комсомоле. Тов. Чичигин обвинил 
тут всех, что ему не помогают, а когда 
мы собрали молодежное собрание и при
гласили его, он не явился.

Привлекать к политической 
учебе беспартийных 

руководителей
(Из выступления коммуниста завода 

шлакоблоков тов. ПАВЛОВА)
У нас слабо развита критики и само-' 

критика. Если бы партийное бюро свое
временно реагировало на сигналы низо
вых коммунистов, не получилось бы не
приятностей с бывшими руководителями 
жилищно-коммунального ' отдела, ОРС’а 
и другими.

Тов. Садовников правильно отметил в 
своем докладе, что наш кружок по изу
чению «Краткого курса истории ВКП(б)» 
занимается неплохо. Эту заслугу следует 
отнести к нашему пропагандисту тов. 
Давыдову. Он 'умело и интересно ведет 
занятия, дает время высказаться слу
шателям, пред’являет требования по 
составлению конспектов.

Не важно обстоит у нас дело с вы
полнением производственной программы. 
Раньше коллектив шлакоблочного заво
да выпускал ежемесячно не менее 100 
тысяч шлакоблоков, сейчас производи
тельность снизилась до 70—80 тысяч.

Для того, чтобы исправить положе
ние, требуется немногое, но беспартий
ные руководители не прислушиваются к 
голосу коммунистов, а делают по-своему. 
Из этого следует сделать вывод, что 
партийное бюро мало занимается воспи
танием беспартийных руководителей.

Руководители должны 
заниматься 

воспитанием рабочих 
(Из выступления коммуниста

Заводстроя тов. БЕЛКИНА)
Я работаю на участке строительства 

брусковых домов. Люди к нам прибывают 
из различных мест. А приехал ли к нам 
хоть один раз тов. Садовников для то
го, чтобы побеседовать с рабочими? Нет! 
Руководители построечного комитета то
же не были.

Часто приезжает управляющий трестом 
тов. Лерман, главный инженер треста 
тов. Харитонов, начальник стройуправле
ния то®. Колатов и главный инженер 
стройуправления тов. Александров, «на
гоняют» пас с тов. Кушнаревым и 
уедут, а с рабочими не беседуют.

Руководители не должны забывать, что 
сии коммунисты и должны заниматься не 
только хозяйственной, но и массово- 
раз яснительной работой среди строите
лей: проводить беседы, делать политиче
ские доклады.

(С СОБРАНИЯ ПАРТОРГАНИЗАЦИИ ТРЕСТА)

Еще сделано чрезвычайно мало
(Из выступления коммуниста тсв. ЛЕРМАНА )

Как в постановлении VII пленума 
Свердловского обкома ВЕП(б), так на го>- 
родском и районном активах отмечались 
серьезные недостатки в йолитико-воспи- 
тательной работе нашей партийной орга
низации, в результате чего был допущен 
ряд ошибок, которые легли черным пят
ном на нашу парторганизацию.

Прошло более месяца после VII плену
ма обкома, а что нами сделано?

Чрезвычайно мало!
Иа отдельных строительных управле

ниях и участках как с командным со
ставом, так и с рабочими воспитательная 
работа проводится недостаточная.

Я был в общежитиях Пионерского по
селка. Там молодые рабочие играли в 
карты, в деньги. Технички рассказывали. ' 
что. ребята сильно хулиганят, между тем,! 
агитаторы там не бывают, а последний | 
красный уголок заселили. Здесь в боль- ' 
шинстве проживают рабочие Промстроя,; 
но ни начальник стройуправления тов. I 
Элькин, ни секретарь цеховой партийной ' 
организации тов. Верхоглядов, ни пред-1

Политические знания сочетать
с работой на производстве
(Из выступления пропагандиста тов. ДАВЫДОВА)

Вопрос идеологического воспитания не 
нов, но он стоит сейчас более остро, 
так как мы подходим к коммунизму.

Что у нас плохо?
Не все коммунисты поняли важность 

политической учебы, некоторые отнес
лись формально. Те знания, которые мы 
получаем, необходимо применять, в своей 
практической работе. Не случайно, что 
производственный план не выполняется, 
трест имеет большие убытки, наблюда
ются нарушения на идеологическом 
фронте.

У нас имеется такая категория людей, 
которая не хочет работать над поднятием 
своего идейно-политического уровня, а 
между тем, учиться следует не только 
коммунистам, но и беспартийным.

Работе комсомольской организации до
кладчик уделил недостаточно внимания.

Больше помогать пропагандистам
(Из выступления пропагандиста тов. ПУСТОМЕХОВА)

Я хочу остановиться на вопросе пар- 
। тийной учебы. Партийное бюро утверди- 
; ло меня консультантом и прикрепило 
। ко мне четырех коммунистов, само- 
| стоятельно изучающих «Краткий курс 
5 истории ВКП(б)». Я собрал у них ин
дивидуальные планы, побеседовал с каж
дым, дал задание. Но не пришлось на
чать эту работу, так как партбюро ут
вердило меня пропагандистом полит
школы.

В этой школе числится 18 человек, 
но на 8 занятиях, прошедших с начала 
учебного года, присутствовало только по 
2—3—5 слушателей. По списку, пере
данному мне пропагандистом тов. Кушна
ревым, я не мог установить, кто же из 
них где работает. Пришлось связаться с 
секретарями цеховых партийных органи
заций и выяснять.

Когда я обратился к секретарю пар
тийной организации деревообделочного 

Повысить чувство партийной 
ответственности

(Из выступления консультанта тов. АРТЕМЧИКА)
мы на них не реагировали, не обобщали 
фактов и не делали выводов.

Во-вторых, мы пренебрегали так на
зываемой «черновой» партийной работой. 
Занимаемся больше администрированием, 
чем убеждением. Мало выступали на ра
бочих собраниях, не проводили бесед, 
редко посещали общежития строителей.

Почему мы собираем много админи
стративных совещаний, а не провели ни 
одного рабочего собрания?

Эти недостатки надо немедленно из
жить и построить свою работу в соот
ветствии решений VII пленума Свердлов
ского обкома ВКП(б).

Мы очень много говорим о недостат
ках. Почему же так получается?

Во-первых, у многих притупилось 
I чувство партийной принцшигальности. 

Например, незаконное расходование госу
дарственных средств. Я видел, как по
сле заседания балансовой комиссии, ее 
члены обедали и не платили денег. Я и 
тов. Садовников не проанализировали 
этот факт, пс одернули бывшего управ
ляющего трестом тов. Косматова.

Не придали никакого' значения прове
дению вечера в честь дня 8 Марта за 
счет государственных средств. Было мно
го сигналов о злоупотреблениях в ОРС’е,

седатель цехкома тов. Плахоцкий не на
шли времени сюда притти.

Такое пренебрежительное отношение к 
столь важному вопросу говорит о том, 
что выводов из решений VII пленума 
еще не сделано.

Такое же положение в общежитиях 
Рабочего поселка.

Перед коллективом, строящим бруско
вые дома, поставлены большие задачи. 
Есть решения бюро обкома, горкома, и 
райкома ВКП(б) об этом строительстве.

Как мы реагируем на эти решения?
Надо признать, что решения в жизйь 

проводим слабо и медленно. Здесь пра
вильно отмечали, что с рабочими не бе
седовали. а люди там новые. Рабочих со
браний не было.

Наша задача, сделать 'практические 
выводы из решений VII пленума Сверд
ловского обкома В КП (б) и решений пар
тийных активов. Наша организация най
дет достаточно сил устранить недостатки 
и выправить положение.

Я считаю, что в тресте комсомольской 
организацией почти, никто не руководил. 
Что делает секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Чичигин? Для доклада на молодежном 
собрании транспортной конторы мы при
гласили докладчика из горкома ВЛКСМ, 
собрали молодежь, а тов. Чичигин не явил
ся. А здесь он выступает и спрашивает, 
что мы сделали. Обвинил всех, а о том, 
что он сделал практически, — ни сло
ва не сказал, в чем ему нужно по
мочь—тоже не упомянул.

Наша задача: заняться вопросами дис
циплины среди слушателей кружков, из
жить опоздания, повысить активность и 
успеваемость. Пропагандисты должны 
научить слушателей применять приобре
тенные знания в жизни, на производстве 
и в быту.

комбината тов. Гилеву, он изумился, что 
его коммунисты не ходят на занятия.

— Да, что вы? Мне об этом никто 
ничего не говорил!

Неужели тон. Гилев считает, что сле
дить за аккуратной посещаемостью уче
бы, — это дело только пропагандиста.

Я считаю, что без помощи секретарей 
цеховых партийных организаций эту ра
боту нам не исправить.

В своем докладе тов. Садовников зая
вил, что все кружки и школы обеспече
ны помещениями. Это неверно. В частно
сти, в помещении красного' уголка За
водстроя, где занималась 28 ноября по
литшкола, было очень холодно. Слушате
ли сидели в верхней одежде и шапках.

Мое мнение, что для успешной рабо
ты школ партийное бюро должно осуще
ствлять повседневный контроль за их дея
тельностью, а главное, не менять пропа
гандистов в середине учебного года.

Сочетать 
хозяйственную работу 

с общественной
(Из выступления секретаря партийной 
организации стройуправления Машстрой 

тов. ШАРАПОВА)
В нашей парторганизации борьба за 

повышение идейно-политического уровня 
ведется недостаточно. Не все наши ру
ководители-коммунисты сочетают хогщ: * 
ственную работу с общественной, а по
этому мы не выполняем производствен
ных планов.

В цеховой парторганизации Маш- 
строя 18 коммунистов, а бывал ли кто 
из них в общежитиях, беседовал ли с 
людьми на политические и другие темы?“- 
Хозяйственные руководители не высту
пают перед строителями с политически
ми докладами. Достаточно привести тот 
факт, что сегодня такое важное собра- 

Î ние, а на нем ле присутствуют йачаль- 
I ник стройуправления тов. Бронин и на
чальник участка, жилищного строитель
ства тов. Шевякип.

Решения VII пленума необходимо знать 
) и выполнять каждому коммунисту, а срс- 
; ди пас есть и такие, которые оторвались 

от партийной организации. Взять тов. 
Камнева. На вопрос — почему он нигде 

I не учится, он отвечает:—Мне трудно 
| ходить! Почему не посещает партсобра- 
1 пня, следует ответ: — Там одна болтов- 
, ня. Я сейчас имею собственный дом, 
прихожу после работы, отдыхаю и лю- 
буюсь им!

Улучшить руководство 
комсомолом

(Из выступления секретаря комитета 
ВВДСМ гов. ЧИЧИГИНА)

VU пленум Свердловского обкома 
ВКП(б) отмечает, что партийное руковод
ство комсомолом недостаточно.

Это наблюдается и в наших цеховых 
партийных организациях. В лучшем слу
чае руководство сводится ® тому, что 
заслушивают секретаря комсомольской 
организации на партийном бюро или пар
тийном собрании, примут решение и на 
этом дело заканчивается, а практической ■ 
помощи не оказывают.

Невнимательно относятся и хозяйст
венные руководители. Например, началь
ник стройуправления Промстроя тов. 
Элькин создал такие условия секретарю 
комсомольской организации тов. Деньги
ну, что он месяцами не может встре
титься со своими комсомольцами, а на
чальник Машстроя тов. Бронин откоман
дировал секретаря куда-то на подсоб
ное хозяйство, не согласовав этого во
проса с комитетом комсомола треста.

Политучеба с комсомольцами до сих 
пер не налажена. Руководящие работни
ки в общежитиях молодежи не бывают. 

Заботиться о рабочих 
(Из выступления коммуниста автогаража 

тов. АЗДЕЕВА)
Плохие условия труда созданы для 

коммунистов в гараже. Когда я поступил, 
мне дали старую машину, которую я с 
трудом отремонтировал.

В октябре были занаряжены 2 авто
машины в техсиаб. Нас послали на Урал
машзавод, там получился вынужденный 
простой, так как не были оформлены 
документы, а в результате с меня удер
жали 160 рублей.

Сейчас я хожу от стола к столу и не 
могу добиться результатов. Я был у нач. 
эксплоатащш гаража тов. Кедрука, у 
нач. отдела снабжения тов. Гилева и его 
заместителя тов. Дейбензона, путевка 
лежит у последнего в столе, а я не 
получаю заработной платы.

Такое бюрократическое отношение к 
трудящимся ни в коей мере несовмести
мо со званием советских руководителей 
и свидетельствует о том, что партийное 
бюро треста свыклось с этим и не тре
бует от руководителей внимательного от
ношения к рабочим.
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